



Objet : « Saint Antoine Développement » 2013 - 2014

L'association Saint Antoine Développement organise toujours chaque année deux manifestations voulues festives et populaires, s'appuyant sur l'histoire, le patrimoine et le terroir local :

- **La fête de la truffe en janvier** : le dimanche qui suit la St Antoine (17 janvier). Cette manifestation associe les produits du terroir aux truffes, produits dérivés et plants micorisés. Gratuite pour le public, chacun peut venir y chercher gourmandises et informations. Les démonstrations de cavage (recherche des truffes par un chien) ont toujours beaucoup de succès. L'association fait maintenant une petite restauration en complément de boissons pour assurer le financement courant et les coûts de la communication et pub. Les restaurateurs qui le souhaitent proposent au public des menus à base de truffe, nous renvoyons alors sur eux les clients intéressés.
- **St Antoine en moyen-âge** : Grande fête médiévale avec marché et campement, musiques et troubadours ... En 2013, la 6^{ème} édition fût un vrai succès tant en terme de fréquentation que de programmation. Entre les entrées payantes, les nombreux invités, tous les enfants ne payant pas ...et les resquilleurs, nous avons dépassé les 10.000 personnes présentes sur l'ensemble des deux journées de manifestation. Certes la venue de Luc ARBOGAST a été un bienfait, mais la qualité des autres compagnies et le final grandiose de la compagnie lyonnaise FAÏ ont assuré la réputation et l'avenir de ce « St Antoine en Moyen-Age ».

Pour 2014 ; le thème de la fête médiévale des 9 et 10 août sera « Retour d'Orient »

Le thème de 2014 sera la poursuite du travail autour du thème de la rencontre entre les deux mondes « L'Orient et l'Occident ». Les échanges et le partage des richesses culturelles, économiques, scientifiques lors des croisades en Orient sont au cœur de notre projet.

En effet, nous avons prévu un thème sur deux années 2013 et 2014, donc après « un rêve d'Orient », nous travaillons sur le « retour des croisades », toutes ces valeurs, savoirs et modes de vie ont été imprégnés par la rencontre entre ces cultures.

... L'idée de continuer sur cette dynamique de thème et de porter en 2015 « les apports de l'Orient dans la société médiévale » et notamment dans le développement de l'ordre des Hospitaliers de Saint Antoine l'Abbaye est en réflexion ... Chut, cela n'est encore qu'une idée ...

Cette année 2014 sera encore l'occasion de renforcer nos partenariats avec la commune de Saint Antoine, la communauté de commune du Sud Grésivaudan, le Musée Départemental de Saint Antoine, le Dauphiné Libéré, Radio France Bleu Isère ...

Si cette manifestation gagne en ampleur, la logistique nécessaire est de plus en plus importante et de ce fait, parfois compliquée et tendue.

Heureusement, les bénévoles et volontaires sont tous très actifs et motivés. Nous devons saluer l'arrivée de nouveaux bénévoles. Le fait d'être assez nombreux permet à chacun de trouver « activité à son goût » et de faire que la charge de travail et le temps à consacrer ne

soit pas trop important : une bonne répartition permet de faire de grandes choses, de qualité, dans la bonne humeur ...

Outre les ateliers couture et menuiserie, des réunions régulières du bureau additionné des référents et d'invités permanents permettent qu'une quinzaine de personnes réfléchissent, administrent et se répartissent les missions tout au long de l'année.

Certes l'installation avant la fête, tenir tous les postes durant la médiévale et les temps de rangements (qui restent à améliorer) représentent beaucoup de travail, mais quelle fierté collective ! ... sans oublier les nouvelles amitiés qui se créent ainsi ...

Bien sûr, nous avons noté des points d'amélioration pour l'année prochaine ...

Tout au long de 2013, nous avons aussi œuvré pour redresser les comptes de l'année 2012, très déficitaire par l'annulation d'une journée médiévale cause de très grosse pluie.

2013 est donc l'année de tous nos records : plus de fréquentation, plus de bénévoles, plus de moyens matériels et techniques, des partenariats locaux renforcés ... et des comptes assainis : l'association a pu payer ses dettes de 2012 et financer 2013.

Notre association doit conserver en 2014 les enseignements et les progrès réalisés ces deux dernières années.

Les objectifs de l'association « St Antoine >Développement » sont toujours :

- la valorisation du patrimoine local,
- le soutien au tourisme et à l'économie locale,
- créer des liens humains : l'occasion de se faire des amis en plus,
- si possible l'insertion de jeunes dans les ateliers associatifs,
- participer à la communication sur ce site remarquable qui fait maintenant partie «des plus beaux village de France».

Nous sommes à la disposition des personnes qui souhaitent des renseignements sur nos manifestations ou la participation à nos projets (nouveaux bénévoles ou partenaires), ce qui n'engage à rien.

Les types de bénévolats possibles : atelier couture, menuiserie, ateliers de réflexion global, élaboration de la chasse au trésor (jeu de piste) et de divers documentations, distribution de flyers et d'affiches, tenue de caisses, entrées et contrôles, communication et placement des artisans et commerçants, participation à la vie de la taverne, participation à l'élaboration de dossiers ...

Nous remercions nos partenaires pour leur confiance, les annonceurs, les hébergeurs et bien sûr tous les bénévoles et volontaires. Nous n'oublions pas de remercier les habitants de la commune qui doivent changer leurs habitudes pendant les quelques jours de la médiévale. Nous rappelons que la fermeture de l'espace, pour faire payer des entrées, est la seule manière pour nous de faire rentrer des recettes, qui elles-mêmes permettent de payer les artistes, les troupes, leurs repas, leurs transports, la location du matériel techniques et sonore, et le petit matériel nécessaire à l'association.

Elsa GIORDANENGO – Prés Assoc°

Pour le bureau et tous les adhérents et bénévoles